

LEMOVICES

(région de Limoges)

Peuple de la Celtique qui a laissé son nom à Limoges et au Limousin. L'origine de son nom vient encore une fois de lemo ou limo qui peut se traduire par orme. Habiles commerçants, spécialisés dans l'exportation, ils étaient peut-être les alliés secrets des Romains ce qui pourrait expliquer le silence de César sur ce peuple qui étendait pourtant sa puissance jusqu'aux côtes atlantiques. Néanmoins, César estime à dix mille hommes le contingent lémovice envoyé contre lui pour dégager Alésia en 52 avant J.-C. Après la conquête, à partir de 50 avant J.-C., César aurait installé plusieurs camps romains sur le territoire lémovice afin de pouvoir surveiller le territoire arverne.

Voir César (BG VII, 4,75,88), Strabon (G. IV, 2, 2) .



Statère à la grue

(bronze, diam. 17 mm, 4,82 gr.)

II – 1^{er} siècle av. J.-C.

Au droit ou avers : ANÉPIGRAPHE (c'est-à-dire dépourvu de légende ou de texte), puis un profil à droite à la coiffure « aquitanique » à grosses mèches et esse ou volute en accolade s'échappant de la bouche, mais l'arrière de la chevelure n'est pas bien visible, de même que le grènetis.

Au revers : ANEPIGRAPHE, et un cheval aux jambes bouletées avançant à droite. Une volute sort de sa bouche. Il est surmonté d'un échassier (grue) à droite. Au-dessous, un fleuron trilobé et cerné (communément appelé « trèfle ») est centré d'un globule.

Monnaie de la tribu des Lémovices, du nom de statère à la grue et au trèfle, suivant l'attribution de Délestré-Tache ; la monnaie serait de classe IV en bronze II et I^{er} siècle avant Jésus Christ.

Les statères peuvent être en électrum, alliage naturel d'or et d'argent avec des pourcentages très variables et parfois de cuivre ou en bronze. La tête représentée sur l'avers et le cheval sur le revers peuvent être tournés à droite et à gauche, d'où quatre combinaisons.